

## Education professionnelle complétée et perfectionnée par l'École du soir

CENT fois, déjà, on a fait ressortir la nécessité du perfectionnement professionnel, l'utilité au point de vue financier et moral qui en découlerait, la stabilité des conditions propères dans le monde, qui en serait la récompense, si l'effort se tournait de ce côté-là.

Or, de fait, les bonnes volontés sont bien orientées vers ce but mais sans cesse vacillantes elle ne peuvent se fixer définitivement.

À ce mal individuel et national on a opposé mille remèdes ; entr'autres les écoles du soir non-seulement techniques des jeunes mais aussi les écoles qui ouvrent des cours le soir pour compléter l'éducation générale et professionnelle des hommes faits.

Une école de ce genre est à la veille de se créer chez nous, grâce à l'initiative du Président de la Société St Jean-Baptiste. Aussi j'applaudirai vivement à ses succès si j'ai le bonheur de la voir fonctionner.

En émettant mes vœux de réussite je vais m'essayer à mettre en formule le concept que je me fais de l'éducation professionnelle en général.

Je pars du point de vue pratique et actuel. Les industriels trouvent généralement qu'il est plus profitable pour eux d'employer des ouvriers intelligents, même à des gages élevés que de prendre à leur service ceux qui n'ont pas d'instruction.

Je n'ai jamais rencontré de patron obligé d'employer un grand nombre d'ouvriers, qui ne fut pas de cet avis et, à la vérité, ces derniers font d'autant plus de profits qu'ils prennent à leur service des

sujets intelligents et habiles. C'est que les uns et les autres ont tout à gagner dans ce partage du travail selon les facultés de chacun intelligemment exercées et s'influant heureusement ; d'une part, pour diriger sagement, de l'autre, pour exécuter habilement. Il en résulte que peu à peu le quotient des capacités s'élève à des quantités auparavant insoupçonnées.

Une observation attentive, dans une sphère même restreinte, vous convaincra de l'admirable aptitude des facultés à se développer et à se perfectionner par le travail en société. Le système nerveux se revigore dans l'activité sagement répartie, les sens s'affinent et la main acquiert un plus grand jeu. L'individu entier allant se perfectionnant, influera sur son entourage, élèvera le niveau général des capacités, faisant bénéficier ainsi la corporation tout entière.

J'ai connu dans un atelier de tissage de jeunes ouvriers qui avaient dépassé de bien loin la moyenne d'habileté professionnelle des autres jeunes gens du même âge, dans la même usine, grâce à la présence dans la salle, d'un ouvrier d'éducation et instruction supérieure.

C'est un fait depuis longtemps fondé sur l'expérience que les entrepreneurs feront de meilleure besogne avec un ouvrier instruit plutôt qu'avec un raté.

Mais le surplus de travail accompli n'est pas encore le point le plus important sur lequel un ouvrier intelligent gagné le pas sur le médiocre.

Il est tout probable qu'il aura

?

"M. Mackie a obtenu un magnifique appui dans la plupart des paroisses canadiennes-françaises."

Extrait de l'"UNION."

Lisez nos annonces et patronnez nos annonceurs.